



# The Supporters Times

## サポーターズタイムズ



衆議院議員 秋葉賢也 政策・活動レポート



3月15日 BS日テレの生番組「深層NEWS」に出演



5冊目の著書「健康寿命」(東京書籍)全国主要書店にて好評発売中!  
安倍総理にもご一読いただき「わかりやすい本だね」とお褒めいただきました。



Kenya Akiba

### 新ロゴマークに 込められた意味

 = 見る。

 = 聴く。

 = 話す。



秋葉賢也の志と、  
ともに歩む人々は、  
手を大きく広げ、喜ぶ。

少しずつ寒さが和らぎ、桜の開花も始まり、一年の中でも良い季節になりました。国会では、年度内に、無事、平成28年度予算案が成立し、今月から速やかに予算執行できるようになりました。また、先月は、私の5冊目の著作となる『健康寿命-60のヒント-』(東京書籍)も発売となり、お陰様で好評を頂いておりますが、ひとりでも多くの皆さんが「健康で長生きするために」広くご一読いただければと願っております。

さて、実は、本紙『サポーターズタイムズ』3月号で初めてお披露目させていただいた秋葉賢也(事務所)のロゴマークでしたが、賛否両論が相半ばし、改めて、飯守恪太郎先生に再検討いただき、最終的に本紙1面右上のデザインに決定いたしました。このアルファベットの「A」を図案化した新ロゴマークが意味するところは、「見る。聴く。話す。」を大切にしながら、人々の幸福のために尽力していく決意が示されています。新ロゴマークに込められたこうした理念を大事にしながらかれからも日々、活動実践していく所存です。

いずれにしても今国会も実質残りあと2か月しかありません。TPPの条約案件や衆議院議員の定数の削減法案をはじめ、まだまだ重要法案が山積しており、国益と国民の皆さんの負託にしっかりとお応えするために全力を尽くして参ります。

衆議院議員 秋葉賢也

トピックス

# 同一労働 同一賃金

## ってなに?



政府の一億総活躍国民会議では、同じ仕事なら同じ賃金を支払う「**同一労働同一賃金**」を目指す議論が始まりました。

今月号では、「**同一労働同一賃金**」に関する問題について、**秋葉代議士**に尋ねました。

正規・非正規間の格差是正に必要な立法措置の立案に取り組んでいます!

### Q 「同一労働同一賃金」ってなに?

同じ内容の仕事をする人は、同じ賃金をもらえるようにするという考え方のことです。政府・与党が問題としているのは、終身雇用、1日8時間労働を前提とした正社員と派遣やパートなどの雇用期間や労働時間が短い非正規社員の格差であり、働き方の違いに応じてバランスを取りながら、こうした格差を縮めてゆく「**均衡待遇**」の確保を目指しています。

これに対して、正規雇用を基本とし非正規の待遇を上げるようにしてゆくという考え方を、「**均等待遇**」といい、共産党が主張しています。

### Q 正社員と非正規社員の賃金を同じにすることが現実にできるのでしょうか?

世界標準からも、完全に同じとするのは難しい。たとえば、先行する欧州諸国でも、パート労働者の1時間当たりの賃金を正規社員のそれと比較すると、フランスでは**89%**、ドイツでは**79%**と一定の差が生じています。もっとも、日本では非正規社員の賃金は、正社員の**57%**にとどまっており、差が大きいので、政府・与党は、これを縮めたいと考えています。

### Q 具体的にどうしてゆくの、教えて下さい!

同じ仕事をしている社員は、雇用形態にかかわらず、通勤手当や出張旅費、店長手当などを同額にするように求めてゆきます。これによって、正社員と非正規社員の所得格差を縮めてゆくことが現実的な目標と言えます。

### Q では、その目標の実現に向け障害となるものは何だと考えますか?

正社員の賃金を維持したまま、非正規社員の賃金を上げるには、総人件費を増やすしかありません。政府は、ここ数年の株安や円安で「企業利益が増えた分を、非正規社員の待遇改善に回してほしい」と考えていますが、景気の先行きを考えると経営側は簡単には上げられないのが現実です。逆に、総人件費を増やさずに非正規の賃金を上げるには、正社員の賃金を下げるしかありません。この場合、労組等から大きな反発を招きかねません。そのため、実現にはこれらハードルをクリアしてゆくことが必要だと、考えます。

## 秋葉代議士 教えて!

# 認知症にならない生活

## ってあるのですか?



65歳以上の5人に1人が認知症になると推計されています。秋葉代議士が「**認知症にならない、病気を食い止める生活**」について、みなさんの質問に、お答え致します。

### Q1 我が国における認知症患者数は?

▶そもそも認知症は、脳の神経細胞が死んでしまい、記憶障害や徘徊、妄想等の症状が出る状態のことを言います。厚生労働省によれば、認知症の高齢者数は、2012年の約460万人から**2025年には約700万人**に達すると推計され、**65歳以上の5人に1人**にあたることとなります。

### Q2 政府はどのような対策を講じていますか?

▶政府は、認知症対策の総合戦略『**新オレンジプラン**』を打ち出し、一人暮らしの高齢者の安全確認や行方不明者の早期発見・保護など地域での見張り体制を強化する対策をまとめました。認知症について正しい知識を理解し、自分のできる範囲で認知症の人や家族を支える**認知症サポーター**の数を17年末までに800万人に増やすことを目指しています。

### Q3 認知症への特効薬はあるのですか?

▶残念ながら、認知症を治す薬はまだ存在していませんが、治療薬の研究は進められています。将来的には、「**家族性アルツハイマー病**」になる**特定の遺伝子**を持つ未発症者に協力要請をし、原因物質の状態を数年かけて観察し、発症のメカニズムや薬の効果を分析し、治療薬の開発につなげてゆく方針です。

### Q4 認知症にならないためにはどうすればいいのですか?

▶軽度認知症(MIC)の人のためのディケアプログラムを実施している施設も設立されており、国立長寿医療研究センター等の研究によれば、頭と体の課題など2つのことを同時に行うエクササイズ(～しながら生活法)が効果的だと言われています。たとえば、

- ①料理をする時に**味を想像しながら**、材料や料理法を組み立てる。
- ②**歩きながら**、3歩進む毎に100から3引いて声に出す。(100、97、94、91、88、85…)
- ③**掛け声をかけながら**、右手と左手を使って一人ジャンケンをする。(最初はグー、じゃんけん…)

## 「東京マラソン2016」完走!

2月28日開催された「東京マラソン2016」に出場した**秋葉代議士**。2年連続のサブフォー達成には至りませんでしたが、**4時間16分**で完走致しました。今回の大会には、**八軒中出身の村山選手**も出場し、先頭争いに喰らいつく見事な走り完走しました。

～村山君、  
2020年の東京オリンピック・パラリンピックでは、  
間違いなく日本代表で!～



## 秋葉代議士 慰安婦問題でテレビ出演



秋葉 賢也 衆議院議員



番組で、慰安婦問題に関する日韓合意について活発に議論し合う秋葉代議士。

3月15日、BS日テレの「深層NEWS」にゲスト出演した秋葉賢也衆議院議員。番組では、「慰安婦問題その後の進展は?」をテーマに、東海大学の金慶珠准教授との徹底討論が繰り広げられました。

**日韓合意「画期的だ」**  
 3月16日 読売新聞より抜粋

**深層NEWS**  
 自民党の秋葉賢也衆議院議員と金慶珠・東海大准教授が15日、BS日テレの「深層NEWS」に出演し、慰安婦問題について議論した。

秋葉氏は慰安婦問題の最終的解決を確認した昨年未の日韓合意について、「画期的だ。北朝鮮の核実験、弾道ミサイルの発射後に両首脳が電話会談し、共同歩調を取ると確認した」と述べた。金氏は「韓国政府は世論を沈静化させながら、履行していきなさい」という考えだ。4月の韓国の総選挙が終わると、「合意履行に」動いていくだろう」と強調した。

5冊目の著書『健康寿命~60のヒント~』(東京書籍)

全国の書店で好評発売中!

稲田政調会長もご推奨!

菅官房長官もご推薦!

秋葉厚労委員会理事がわかりやすく説明します!

公的年金制度の堅持に必要な法案を迅速に成立して参ります。

## 公的年金改革法

年金改革法案のポイントを教えてください。

秋葉代議士

まず1つは、**年金抑制の強化**が挙げられます。これは、**デフレ時に見送った抑制分を繰り越し可能にする**ものです。これにより、年金財政の悪化に歯止めをかけ、現役世代がもらえる年金が微増することになります。

2つ目に、**女性の産前産後の保険料免除**があげられます。これは、国民年金の加入者でも**4か月間は保険料の支払いを不要とする**もので、出産時の負担を軽減しながら、将来もらえる年金は減少しないこととなります。

3つ目に、**厚生年金の適用拡大**があげられます。これは、**中小企業の短時間労働者でも加入できるようにする**もので、これによって、中小企業の短時間労働者の社会保険料の負担は増える一方、将来もらえる年金は確実に増えます。

最後に、**GPIF改革**があげられます。**GPIFとは、年金積立金管理運用独立行政法人**のことをいい、今回の改革は、理事長に権限が集中する組織を見直し**合議制を導入**させるもので、組織の独立性と透明性の向上が見込まれます。

## 東日本大震災五周年追悼式に参列

東日本大震災から6年目を迎える3月11日。秋葉代議士は、午前中に厚生労働委員会の審議が入った関係で、地元ではなく東京の国立劇場で天皇皇后両陛下御臨席のもと開かれた政府主催の追悼式に参列し、黙祷・献花をさせて頂きました。被災三県の御遺族代表の言葉に感涙し、『被災地の復興なくして日本の再生なし』との思いも新たに、復興の加速化に全力で取り組んでゆきたいと抱負を述べました。

## 被災地の医療介護現場の状況

### 宮城県の介護指標(震災前比)

- ▶ 高齢化率  
2010年 22.3% ⇒ 2014年 24.6% (2.2%増)
- ▶ 要介護・要支援認定者数  
2011年 8万7000人 ⇒ 2015年 10万9700人 (2万2000人増)
- ▶ 介護関係職の有効求人倍率  
2012年 1.4倍 ⇒ 2015年 2.96倍 (1.5倍増)
- ▶ 65歳以上の介護保険料(県平均・月額)  
2012年 4,846円 ⇒ 2015年 5,451円 (605円増)

震災から5年が過ぎ、宮城県内では医療・看護の現場で人材不足が深刻です。待遇改善を含めた人材確保策が急務で、厚生労働理事として具体策に取り組んでいます!

## よくマクロ経済スライドという言葉が聞きますが?

秋葉代議士

マクロ経済スライドとは、物価や賃金が上がったときに、年金の支払いを抑え、現役世代と高齢者の負担バランスをとる仕組みを言います。今のうちに、高齢者への支払いを抑えておくことで、現役世代の老後の年金を少しでも増やそうとしています。

## 今回の改正案で現役世代が将来もらえる年金水準は維持できますか?

秋葉代議士

今回の見直し策を取り入れた場合でも、デフレ時の分を繰り越す中、物価や賃金がこれまでのようにはあまり上がらなければ、繰り越し分がたまり続けるだけで、年金の支払いをおさえることができずに終わる可能性完全には否定できず、その場合は、給付の大幅な減額や保険料の引き上げが必要となるでしょう。

# 現地現場主義

## 秋葉賢也代議士 地元での活動報告

### セイホク 石巻工場視察



バイオマス発電など木材循環システムによる国産材の合板利用を推進します!

### 白謙かまぼこ工場視察



100%受注生産による、鮮度へのこだわりに感銘を受けました!

### 仙台湾南部海岸完成式に出席

海抜7.2mの防波堤の完成により、津波防災・減災対策が大きく前進しました。「多重防御」の考えのもと、同規模の津波がきても、浸水面積を減らし、避難時間を稼ぐことができるというのは大変重要なことです。



## タウンミーティング

(国政報告会)

4月22日(金) 19:00 **泉区** 泉松陵コミュニティーセンター (松陵3-28-3)

4月23日(土) 18:30 **若林区** 蒲町コミュニティーセンター (蒲町32-18)

## サポーターズの集い2016

衆議院議員 秋葉賢也のサポーターズの集い2016  
5日目の新書「健康寿命60のヒント」出版記念

「健康寿命 60のヒント—幸福な自立のために」出版記念と致しまして、ゲストに稲田朋美 自由民主党政務調査会長をお招きし、今年度のサポーターズの集いを盛大に開催させて頂きました。ご参集の皆様、誠に有難うございました。

---

### 仙台ピットオープン!

「こころの復興支援」を継続的に行うために立ち上げられた、ライブエンタテインメント専用シアター「PIT」は、音楽・演劇などのイベントの他、地元の子供たちや若者たちによる表現や発信の場として期待されています。チームスマイルの皆様をはじめ建設資金に3億円も寄附頂いたプリンセスプリンセスの皆様にご感謝と御礼申し上げます。

---

### 東日本大震災から丸5年

復興は少しずつ進んではいますが、いまだに宮城県内だけでも仮設住宅などで避難生活を余儀なくされている方々が約4万8千人もおります。震災復興の最終目標は、「まちのにぎわい」を取り戻すこと。インフラ整備などのハード面は進んでいますが、人々の活動のソフト面にさらに力を入れていかねばなりません。

## 健康寿命伸ばす 生活のヒントは

厚生副大臣経験 秋葉氏が本出版

自民党の秋葉賢也衆議院議員(宮城2区)が厚生労働副大臣時代に取り組んだ日常生活に支障のない状態の長さを表す「健康寿命」の研究、調査結果などをまとめた「健康寿命60のヒント—幸福な自立のために」(東京書籍)が7日、出版された。

日本は男女とも世界有数の長寿国でありながら、寝たきりや介護が必要になる健康寿命が平均寿命よりも10年ほど短いことを指摘。2012年から1年弱務めた厚生兼復興副大臣の経験を踏まえ、老後の生活の質向上の重要性を表やイラストを交えて分かりやすく解説する。

健康寿命の意義や重要性をまとめた入門編、日野原重明聖路加国際病院名誉院長ら専門医の助言を集めた実践編、先進的な取り組みを紹介する未来編

秋葉氏が「健康寿命をテーマにまとめた書籍

秋葉氏は「東北は平均寿命、健康寿命とも短いのが努力すれば劇的に改善する。(本書が)健康に長生きする一助になればうれしい」と話す。1400円。

の3部構成。健康寿命のチエックリストも盛り込んだ。

### ～ kenya's PLOFILE ～

- 昭和37年7月3日宮城県丸森町生まれ。寅年・蟹座・A型。
- 角田高校を経て、中央大学法学部卒業、東北大学大学院法学研究科博士課程前期修了(法学修士)。
- (財)松下政経塾卒塾(第9期生 宮城県初)を経て、宮城県議会議員(3期)、総務大臣政務官、厚生労働副大臣および復興副大臣、東日本大震災復興特別委員長を務める。現在、衆議院議員(5期目)、厚生委員会理事、震災復興特別委員。
- 母校の中央大学商議員や保護司のほか、東北医科薬科大学講師も務める。
- 著書:『健康寿命—60のヒント—』(東京書籍)、『厚生労働省改造論』(イースト新書)、『松下幸之助「最後の言葉」』(角川SSC新書)、『東北の夢創造』(ぎょうせい)ほか。
- 特技:書道二段・空手初段。
- 趣味:ジョギング・音楽・映画。
- 尊敬する人:マザーテレサ、松下幸之助。

**秋葉賢也 事務所** 仙台市泉区上谷刈4-17-16  
Tel 022(375)4477 Fax 022(375)0057  
www.akiba21.net 購読料 年額10,000円 編集 株式会社アクトジャパン

(河北新報にも取りあげられました)